
1 
 

再開 １３：３２ 

 

（議長） 
会議を再開いたします。 
教育委員会所管の予算並びに関連議案について、一括補足説明を求めます。 

 
「学校教育課長」 
学校教育課長。 

 
（議長） 
学校教育課長。 

 
「学校教育課長」（補足説明） 
はい。えーとそれでは、私から学校教育課所管分につきまして、ご説明させていただき

ます。新規事業中心に説明させていただきますので、どうぞよろしくお願い致します。 
えー最初に、予算資料は１５ページ、えー事業ナンバー３００とナンバー３０４、小学

校管理です。えー予算額は、合計で８，３０２万５千円。前年比１，７０４万１千円の増

となります。同一事業名で２つに分かれておりますのは、学校教育課内で所管が分かれて

いるためですので、予めご了承いただきたいと思います。 
まず、主な増額の要因ですが、定例会資料の１５、えー腐食による開閉不良の南が丘小

学校電気室のドアの改修に１７０万３千円。 
定例会資料の１８、昨年１０月の暴風雨により被災いたしました、江差北小学校の屋根

とガラス窓の修繕に９２２万９千円。 
その他、老朽化した学校備品の更新や、学校施設の改修が主な内容となります。 
併せて、エアコン設置に伴います電気料の増額を見込んでおります。 

 
えー尚、江差北小学校の修繕につきましては、当初被災時に修繕を行う予定でおりまし

たが、えー調査の結果ですね、被災箇所以外の修繕が必要であることが判明致しまして、

新年度で予算措置をする事としたものでございます。 
尚、被災箇所につきましてはですね、保険金の方が適用される見込みとなっております。 
次に、事業ナンバー３０５、小学校遊具等改修です。定例会資料は１６になります。南

が丘小学校にございます木製ブランコの支柱が、腐食劣化により倒壊の恐れがあるため、

修繕を行うものです。事業費は５５３万１千円です。 
次に事業ナンバー３０６、江差小学校変圧器ＰＣＢ廃棄物等搬出及び廃棄処理です。定

例会資料は１７になります。低濃度ＰＣＢ廃棄物については、令和９年３月３１日までに

処理しなければならないことと、法律で規定をされております。町内の町立学校で、唯一

残っている江差小学校の変圧器を処分するものでございます。事業費は６０５万６千円で

す。 
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次に予算資料１６ページ、事業ナンバーは３１６、小学校指導用教科書の購入です。 
えー令和５年第４回定例会で補正を頂いた事業でございますが、新年度では、後期分で

使用する指導用教科書を購入するものです。事業費は１２２万６千円です。 
次に事業ナンバー３１９、中学校管理です。予算額は、２，４３５万８千円。前年比、

４３１万円の増となります。増額の主な要因につきましては、江差北中学校の保健室の洗

い場設置に９３万５千円。それから、江差中学校の吹奏楽の楽器購入に５２万１千円。あ

とは、学校へのエアコン設置に伴う光熱費の増加を見込んでございます。 
えー次に、小学校、中学校共通の事業では、えー予算資料１５ページの事業ナンバー３

０１と１６ページのナンバー３２０、学びのカタチづくり推進モデル事業補助金につきま

しては、１校当たり１５万円、令和５年度と比較致しまして、各校５万円ずつの増とした

ところでございます。 
えー予算資料１５ページの事業ナンバー３０２と１６ページの事業ナンバー３２１、ス

クールバスの運行委託につきましては、合計で４，０９６万５千円、前年比で１，０９１

万５千円の大幅な増となっております。これにつきましては、バスの燃料費の高騰や整備

費単価の増加、更には人件費の増によるものでございます。 
えー学校給食費の無償化事業につきましては、今年度も、えー令和６年度も引き続き実

施を致します。小中合わせて１，６９４万６千円です。 
次に予算資料１６ページ、事業ナンバー３４８の江差町上ノ国町学校給食組合負担金で

す。事業費につきましては６，１０５万５千円、前年比９１万円減となっております。 
えーと、すいません。予算資料戻って頂いて、１５ページ、事業ナンバー２９９の職員

人件費につきましては、所属が総務課となっておりますけれども、こちらにはですね、各

学校に配置しております特別支援教育の支援員が含まれております。令和６年度につきま

しては、令和５年度で、途中で補正をいただきました各学校へ配置している学習指導員の

他、新たに特別支援教育支援員２名を増員いたしまして、特別な支援が必要な児童、生徒

に対応に当たる事といたしております。 
最後に奨学金特別会計につきましては、予算資料３４ページに記載しておりますけれど

も、前年度からの大きな変更点はございません。予算総額につきましては、５２５万６千

円となっております。 
えー以上、学校教育課所管の予算説明を終わらせていただきます。 

 
「社会教育課長」 
社会教育課長。 

 
（議長） 
社会教育課長。 

 
「社会教育課長」（補足説明） 
それでは私の方から、社会教育所管の新年度予算について、ご説明させていただきます。 
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予算書は１１８ページから１２７ページ、予算資料は１６ページから１７ページのナン

バー３２９からナンバー３５５番までの内、３４８番を除く２６事業が社会教育課所管分

となってございます。 
主な新規事業と主な事業のみ説明させていただきます。 
予算資料１６ページ、まずは事業ナンバー３３６番です。わくわく子ども広場運営モデ

ル推進事業につきましては、冬期間における子供達の遊びを提供するため、文化会館大ホ

ールを活用した広場を継続して実施するものでございます。予算額としましては、１１４

万２千円を計上してございます。 
次に、資料ナンバーの３３７番、プログラミングキャンプについてでございます。 
プログラミング教育の必修化など、子供達がこれからの時代必要なスキルを習得する学

びの場として小学生を対象としたプログラミング体験講座を開催するもので、予算額は、

６２万９千円を計上してございます。 
次に、ナンバー３３８番の文化会館管理についてです。こちらにつきましては、楽屋の

フローリング改修や外階段の一部修繕等のほか、主なものは指定管理の経費となります。 
尚、指定管理につきましては、令和６年度から新たな指定管理になるという事で、後程こ

ちらの方につきましては、説明をさせていただきます。予算額は、４，８７５万９千円で

ございます。 
ナンバー３３９番、文化会館図書館窓防水改修です。 
図書館の窓の一部で、窓枠及び笠木のシーリング等が劣化しまして、雨が図書館内に入

ってくるというような状況にあるため、これらを防止するために、改修を行うものでござ

います。予算額は２１５万２千円となってございます。 
次に、ナンバー３４６番の開陽丸船体現状確認調査でございます。令和４年度から実施

しております開陽丸船体の潜水調査について、保存状況のデータ収集等、引き続き実施す

るほか、調査用資機材の購入等により、昨年より増額となってございます。予算額は２８

８万２千円でございます。 
続いて、ナンバー３５１番のコンサドーレ札幌の連携事業でございます。 
包括連携協定を締結致しました北海道コンサドーレと、それから江差町、上ノ国町の合

同で、今年度、令和６年度につきましては、子供達を対象としましたサッカー教室を開催

する予定でございまして、予算額は３３万７千円を計上してございます。 
次に、新規事業としてのナンバー３５５番、運動公園野球場三塁側ダグアウト扉改修で

ございます。 
三塁側のダグアウト、あのベンチ側の入り口でございますが、こちらの扉のドアノブが

腐食により破損し、開閉が困難となっている事から改修を行うもので、予算額６３万３千

円を計上してございます。 
続きまして、議案第３３号、指定管理の指定についてご説明致します。 
議案書１４９ページ、定例会資料１３２ページの資料３６になります。 
先程、予算説明の文化会館管理費の中で説明した通り、江差町文化会館の新たな指定管

理と致しまして、令和６年４月１日から令和１１年３月３１日までの５年間として指定管
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理を行うものでございます。 
候補者につきましては、有限会社ＨＫサービスを指定するものでございます。えーこち

らの会社につきましては、現在のスタッフをそのまま、こちらの方の配置をするという事

で、これらのノウハウを有しているという事で、えー安定的な、あー施設の運営を行うと

いうことを、として今回指定するものでございます。 
指定管理料は、５年間で総額２億１，８２９万５千円。単年度としましては、４３６万、

５千、４千、３６５万９千円となります。 
こちらの維持管理につきましては、えー、これまでの指定管理に比べて、労務単価や維

持管理経費の高騰という事で、現行の管理より若干比較して増額となっているものでござ

います。 
以上、簡単ではございますが、社会教育課所管の予算説明を終わらせていただきます。 
ご審議方、宜しくお願い致します。 

 
（議長） 
以上で補足説明が終わりましたので、質疑を許します。 
質疑希望ありませんか。 

 
「増永議員」 
はい。 

 
（議長） 
増永議員。 

 
「増永議員」 
えーすいません。えー文化会館の件でご質問致します。 
えーと、私も一般質問でちょっとやらせて頂いた部分、まあご存じかと思いますけども、

あのーまず１点。雨漏りの方の関係は、その後どのようになったのか。 
と、あと、んーと控室のカビ問題。その辺もどうしていくのか。 
ちょっとその辺の２点、お願いします。 

 
（議長） 
社会教育課長。 

 
「社会教育課長」 
増永議員から２点のご質問がございました。 
まず、あの前回、あのご指摘頂いた雨漏りの件です。 
雨漏りにつきましては、えーと今、雨漏りしている所、えー業者、専門業者さんと、そ

れからうちの建設課の、えー建築の技師と現状の方は見させて頂きました。で、えーと、
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若干雨漏りしている現状が、えーとまぁ、要因として出ているのが、今の、なんだ、んー

と表面を防水加工している所のひび割れが出ているという状況です。これは、施工のミス

ではなくて、躯体の状況から、ちょっとそういう亀裂が入るような、えー状況だというこ

とで、そちらの方を、あーの今、どういう形でいけるかという事で、建設課含めて検討さ

せて頂きます。 
で、それも、ど、この方法がいいのか、この方法が確実にいいのかというところ、少し

今検討して進めたいという事で、おりますのでご理解頂きたいと思います。 
それと控え室の問題です。 
えーと控え室カビにつきましては、えーと、まぁご指摘があった部分は我々も確認して

ます。で、今現在、今年度の今２月、３月の中で、今、控え室のカビに壁、それから屋根

の改修、それから畳の表替え等行ってます。 
で、和室につきましては、一部、来年度、一気ではないんですけども、一つフローリン

グ化するなどの改修を進めていきたいと。 
それと併せて湿気対策としての、えー除湿器、こちらも一気に全部ではないんですが、

まずは試験的に１部屋、２部屋入れて、その状況をまず確認しながらということで、少し

ずつその対策は進めていきたいと今、あの今年度の事業の中で動かして頂いております。 
以上でございます。 

 
（議長） 
増永議員。 

 
「増永議員」 
ありがとうございます。 
すいません。えー前向きに、早めに、お願い致します。以上、宜しくお願い致します。 

 
 
（議長） 
他に質疑希望ありませんので、教育委員会所管の予算並びに関連議案についての質疑を

終わります。 
以上で、令和６年度各会計予算並びに関連議案についての質疑を終了致します。 
１４時まで休憩を致します。 

 

休憩 １３：４６ 

 


